



## Reboisements à Andlau (67)



Ce matin, Yves SCHOENNAHL (gestionnaire forestier pour la société France Valley) et Stéphane ASAEL (ingénieur forestier au CRPF) accompagnent l'équipe Label Bas-Carbone (LBC) sur les surfaces forestières de 2 et 7 hectares reboisées il y a tout juste 4 mois. Le paysage est saisissant, on observe de grandes trouées dans la forêt où seuls quelques îlots sains sont encore en place. Il y avait là une forêt de hêtres et de sapins victimes des sécheresses observées depuis 2017. Yves le voit, la forêt sur le versant sud n'a pas résisté à ces épisodes répétés. Une demande de coupe d'urgence a été adressée au CRPF pour exploiter ce qui était encore exploitable avant que tout ne devienne sec. On le voit sur les photos des tiges appartenant à une autre parcelle: tout ce qui est à l'extérieur du cœur de bois est sec, les bois récoltés vont être déclassés. Entre la broussaille, à peine visible, l'espoir. Les jeunes plants hauts de quelques centimètres sont protégés par leurs congénères, les îlots de senescence, les broussailles. Une petite cuvette est formée en contrebas de chaque plant pour recueillir les eaux de ruissellement. Les essences replantées sont diversifiées pour espérer une meilleure résilience: chêne, mélèze, pin laricio (photos en haut de gauche à droite), mais aussi douglas, pin sylvestre et robinier. On trouve aussi du frêne en régénérescence naturelle (photo à droite). Un enclos est posé pour éviter que le gibier ne vienne se délecter des jeunes plants. Ces deux projets permettront potentiellement de stocker 2250 tonnes de dioxyde de carbone (CO<sub>2</sub>) sur 30 années. Sans le financement obtenu grâce au LBC, le propriétaire n'aurait pas pu réinvestir. A Andlau, dans le Bas-Rhin, on se bat contre le changement climatique. Mais pas que... (voir encart de droite →).



Yves SCHOENNAHL est passionné par son métier, aime le partager. A la demande de Strasbourg Centre Energies, il a organisé une opération symbolique de plantation avec l'association 7 Sommets Contre la Maladie au bénéfice des enfants qui ont un parent atteint de cancer. La forêt se reconstruit, les hommes aussi...

Le label bas carbone est un outil national de certification carbone, au service de la mise en œuvre de la Stratégie Nationale Bas Carbone. Il garantit aux financeurs, souhaitant compenser volontairement leur empreinte carbone, un investissement de qualité dans des projets vertueux. Les sociétés Strasbourg Centre Energies, les Internationaux de Strasbourg et Eco-manifestation Alsace ont permis de financer en partie ces projets de plantation.

Avec les aléas climatiques, certaines plantations peuvent se retrouver en échec. Une mise à jour de la méthode rendra éligible ces projets.

Vous aussi souhaitez financer un projet label Bas-Carbone ? Parcourez le Registre à la recherche de votre projet coup de cœur : <https://mtect.fr/693>

En savoir plus sur le label en région Grand-Est, visitez notre site internet à cette adresse: <https://mtect.fr/694>



Nota : La valeur définitive de l'estimation des réductions d'émissions exprimée en tonne de dioxyde de carbone ne sera établie qu'après vérification par un auditeur indépendant et une décision administrative de vérification.